
 

Protokoll zur Jahreshauptversammlung 
am Freitag, dem 13. März 2015 im Gesundheits- und Begegnungszentrum   TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Anwesenheit  Der 1. Vorsitzende Mirco Sobek begrüßt um 19:48 Uhr die 44 erschienenen Mitglieder zur diesjährigen Hauptversammlung recht herzlich. Ein besonderer Gruß geht an unseren Ehrenvorsitzenden Hans-Otto Boie und unseren Bürgermeister der Gemeinde Schenefeld, Hans-Heinrich Barnick. Es gibt keine Einwände gegen die Einladung und die Tagesordnung. Die Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung wird festgestellt.  Zu Ehren der im Berichtsjahr verstorbenen Mitglieder  Anne Peperkorn und Elisabeth Duitsmann  erheben sich die anwesenden Mitglieder von ihren Plätzen. Die Turnerschaft wird ihnen ein ehrendes Andenken bewahren.  Der 1. Vorsitzende beantragt die Änderung der Tagesordnung und zwar wird der Tagesordnungspunkt 4 vorgezogen. Danach folgt dann Tagesordnungspunkt 3. Die Versammlung erhebt dagegen keine Einwände.  TOP 2 Genehmigung des Protokolls vom 14. März 2014 (s. Sportspiegel 1/2014)  Das Protokoll wurde im Sportspiegel 1/2014 veröffentlicht. Die Genehmigung erfolgt einstimmig.  TOP 4 Berichte des Vorstands und der Abteilungsleiter  Der 1. Vorsitzende Mirco Sobek gibt einen Überblick über das abgelaufene Jahr 2014. Es fanden 7 Sitzungen des geschäftsführenden Vorstandes und 4 Sitzungen des erweiterten Vorstandes statt. Zurzeit hat die TS Schenefeld 1.230 Mitglieder plus 57 Anzeigenwerber. Zum 31.12.2014 waren es 1.192 Mitglieder, davon sind 469 Mitglieder unter 18 Jahren. Insofern bildet auch unser Verein ein Spiegelbild der ländlichen Bevölkerung mit ihrer demografischen Entwicklung. Das Ziel des Vereins, Mitgliederzuwächse von 50 bis 75 Personen zu verzeichnen, um das Beitragsaufkommen zu steigern, wurde verfehlt.  Sportliche Höhepunkte: 

- Weibliche Jugend D Handball-Kreismeister und Meister Region Mitte (Neumünster, Rendsburg-Eckernförde und Steinburg). Hierzu dem Trainer Wolf-Dieter Goebel herzlichen Glückwunsch. 
- 1. Fußballherren, aktuell auf dem 2. Platz in der Kreisklasse B, der zum Aufstieg in A-Klasse berechtigt. Hierzu auch Dank an den Trainer Dirk Willmann und Mannschaft. 
- Fussball-C-Jugend Vizehallenkreismeister und 3. bei den Bezirksmeisterschaften in der Halle. Herzlichen Dank an Thorben Reimers und Thomas Steffens, die die C1 trainieren, sowie an Patrick Delfs und André Eckmann, die die 2. Mannschaft betreuen.  Der Scanafeld-Lauf als sportliche Großveranstaltung der Turnerschaft fand am 15.06.2014 statt. Hier waren mehr Teilnehmer als im Vorjahr zu verzeichnen. In diesem Jahr soll der Termin an einem Samstag als Tagesveranstaltung und zwar am 13.06.2015 stattfinden. Wir würden uns mehr Zuschauer auf der Strecke zum Anfeuern wünschen.  Ein besonderes Jubiläum fand statt. Die Sportgruppe um Wilma Steffens besteht seit mittlerweile 30 Jahren. Zu den Sportlerinnen der „ersten Stunde“ gehören Helga Weiher, Ingrid Otho, Else Ehlers, Elke Statz, Elke Wolfsteller, Heinke Göttsche, Ingrid Ellendt, Hilde Steffens und die Übungsleiterin Wilma Steffens. Vielen Dank hierzu an Wilma Steffens.  Die Bewirtung des Vereinsheims unter der Leitung von Greta Frehse ist gut angelaufen. Sie hat Annedore Jensen abgelöst. Der Zuspruch in der Woche nimmt stetig zu (Tennis, Fußball, Laufgruppe und neuerdings auch Handballer) und der Saal wird regelmäßig für Feierlichkeiten genutzt. Der Mindestlohn betrifft auch den Gaststättenbetrieb. Im letzten Jahr konnte noch nicht kostendeckend gewirtschaftet werden. Für 2015 hoffen wir aber, positive Zahlen zu erwirtschaften, die letzten zwei Monate liefen gut an.  Der Sportspiegel hat 2014 erstmalig ein Plus erwirtschaftet, da wir neue Werber generieren und die Kosten senken konnten. Hier insbesondere durch den Einsatz von Bernd Nissen, der durch Vorformatierung den Aufwand bei der Druckerei reduzieren konnte. Einen herzlichen Dank an Bernd. Birgit Rusch (Organisation der Verteilung) und Christian Tödt (Betreuung und Akquise von Werbern) verdienen ebenfalls herzlichen Dank.  Der Fortbestand der Gemeinschaftsschule Schenefeld stand im letzten Jahr zur Disposition. Dies hätte auch negative Auswirkungen für den Verein gehabt. Ein attraktiver Schulstandort wird auch über die vorhandene Infrastruktur definiert. Hier sollte der Schulträger aus Sicht des Vereins für angemessene und funktionsfähige Sportstätten sorgen. Einige Mängel müssten jedoch dringend und zügig behoben werden, z. B. defekte Beleuchtung, Schäden auf der Tartanbahn und an der Weitsprunganlage. Friedrich Tödt: Entsprechende Anträge müssen über das Amt als Schulträger schriftlich gestellt werden. Für das kommende 5. Schuljahr sind übrigens 54 Schüler angemeldet worden.  



 

Im Sommer hatten wir einen großen Wasserschaden im Fitnessraum zu beklagen. Als Ursache konnte ein Korrosionsschaden am Warmwasserspeicher im Heizungsraum ausgemacht werden. Über eine offene Stelle im gefliesten Boden unterhalb des Kessels drang Wasser unter die Fliesen. Der Speicher wurde erst einmal notdürftig geschweißt und die Feuchte mittels Bohrung und Messung bestimmt. Nach der anschließenden Trocknung wurden die Wände neu verputzt und gestrichen. Der Speicher wurde bisher noch nicht ausgetauscht. Diese Maßnahme wird neben dem Einbau eines neuen Filters kurzfristig erforderlich. Auf Antrag des Vereins hat die Gemeinde Schenefeld vergangenen Montag 3.500,-- € als Soforthilfe bewilligt. Der 1. Vorsitzende spricht hierfür seinen herzlichen Dank an die Gemeinde aus.  Im Jahr 2014 wurde die Anerkennung als BFD-Stelle (Bundesfreiwilligendienst) ausgesprochen. Bisher konnte lediglich eine FSJ-Stelle (freiwilliges soziales Jahr) angeboten werden. 2 Interessenten haben im letzten Jahr noch kurzfristig abgesagt, da diese eine Ausbildung antreten konnten. Am heutigen Tage hat sich eine Interessentin gemeldet. Für dieses Jahr ist die Stelle bisher noch frei. Insofern darf jeder entsprechende Werbung in seinem Freundes- und Bekanntenkreis machen! Auf unserer Homepage befindet sich eine entsprechende  Stellenbeschreibung.  Bei unserer Frühjahr- und Herbstputz-Aktion treffen wir leider immer nur auf die gleichen Gesichter. Hierzu besonders herzlichen Dank an die weibliche Handballjugend sowie an die Fußballer.  Ein Defibrillator wurde angeschafft, die Kosten beliefen sich auf 1.350,-- €. Gesponsert wurde dieser zum Teil von der Sparkasse Westholstein und der Berg-Apotheke. Hierzu herzlichen Dank. Der Defibrillator befindet sich zurzeit im Fitnessraum, er wird noch zugänglich im Flur des Untergeschosses angebracht.  Der Tanzkurs findet wieder statt. Er erfreut sich zunehmender Beliebtheit. Wir hoffen auf eine feste Institution am Freitagabend.   Seit dem 09.03.2015 findet eine Sprachausbildung für erwachsene Asylbewerber/innen statt. Die Schulungen finden montags und mittwochs von 9 - 11 Uhr statt und zukünftig auch dienstags von 14 – 16 Uhr.  Ausblick:  Den Seniorensport wollen wir im Verein intensivieren, hier sollen sich insbesondere die Männer angesprochen fühlen. Der Fitnessraum soll für weitere Kursangebote genutzt werden, da die Nachfrage nach freiem Training nachgelassen hat.  Mit der Nachfolge von Hermann Hüser müssen wir uns beschäftigen. Offiziell kann Hermann Ende 2015 in Ruhestand gehen, er möchte aber bis Ende 2016 weitermachen. Wir müssen uns die Frage stellen, ob ein Sportlehrer oder aber auch ein/e Fitnesskaufmann/-kauffrau eingestellt wird. Hauptamtlich müsste diese Position aber in jedem Fall besetzt werden, da viele administrative und organisatorische Aufgaben zu erledigen sind. Annedore Jensen beendet ihre Tätigkeit als Geschäftsstellenleiterin. Wir sind um eine Nachfolge bemüht. Regine Breiholz hat sich für diese Position beworben. Der erweiterte Vorstand hat hierzu seine Zustimmung erteilt. Sie wird ab dem 15.04.2015 die Aufgaben von Annedore Jensen übernehmen.  Termine: Die HSV-Fußballschule findet am 30./31.05.2015 auf dem oberen Sportplatz oder bei schlechtem Wetter in der großen Sporthalle statt. Die TS ist am 28.06.2015 Ausrichter des Kreiskinderturnfestes. Dieses findet voraussichtlich ab 09:30 Uhr auf dem oberen Sportplatz und in der großen Sporthalle statt. Der Termin für die Frühjahrsputzaktion steht noch nicht fest. Treffpunkt wird aber wieder der Parkplatz vor dem Vereinsheim um 10:00 Uhr sein.  Abschließend bedankt sich der 1. Vorsitzende bei allen Sponsoren, ehrenamtlichen Helfern, Abteilungsleitern, Übungsleitern und Trainern, Annedore Jensen für ihre Arbeit in der Geschäftsstelle und den Vorstandskollegen für die gute Zusammenarbeit.  Berichte aus den Abteilungen:  Fußball (in Vetretung Mirco Sobek) Heiko Hoener ist beruflich verhindert. Daher gibt Mirco einen ergänzenden Bericht in seinem Namen ab:  Auf der Abteilungsversammlung konnte kein Jugendobmann gewählt werden; nach Gesprächen wird Karsten Arp kommissarisch für administrative Aufgaben eingesetzt. Heiko Hoener wurde als Obmann wiedergewählt.  Im nächsten Jahr wird jeweils eine G- und F-Jugend geben. Restliche Jugendmannschaften sind in Planung, voraussichtlich eine E-Jugend als SG und eine eigene C- und B-Jugend. Als neuen Trainer begrüßen wir Jan André Bünning bei der F-Jugend, er beginnt jetzt den Lehrgang für die C-Lizenz; Interessierte als Betreuer für die G-Jugend sind gerne gesehen. Eine Kooperation mit der Schule wird angestrebt, Michael Brucherseifer (SR + SR-Beauftragter der TS) hält den Kontakt und bietet nach dem Sommer das DFB-McDonalds-Fußballabzeichen an. Kai Schwerdtle führt 1 – 2-mal im Jahr ein Training im Kindergarten durch. Die C-Jugend steht zurzeit im Halbfinale des Kreispokals. Am 22.04.2015 um 18.00 Uhr wird in Schenefeld gegen die zwei Klassen höher angesiedelte SG Südsteinburg gespielt. Die 1. Herren ist weiter auf dem 2. Tabellenplatz. In den nächsten Wochen stehen schwere Spiele gegen Heiligenstedten (Verfolger), Hohenaspe und Hohenwestedt (Spiele haben Derby-Charakter) an. Bei der 2. Herren-Mannschaft erwartet man eine sportliche Steigerung. 



 

Der Trainer Dirk Willmann hat für weitere 2 Jahre verlängert und wird ab der kommenden Serie von Arne Evers (bisher Trainer der A-Jugend) als Co-Trainer unterstützt. Christian Herrmann möchte als spielender Betreuer der 2. Mannschaft zum Saisonende aufhören. Es wird ein ÜL benötigt.   Badminton (Tanja Söhren) Die Lage hat sich nicht großartig verändert. Alle sind eingeladen mitzumachen.  Basketball (Torben Kruse) Wir stehen zurzeit auf dem 2. Platz in der Bezirksklasse und haben noch die reelle Chance aufzusteigen. 11 Siege konnten wir bis heute einheimsen. Ich werde als Abteilungsleiter aufhören, mein Nachfolger wird Alexander Schröder.  Fitness (Hermann Hüser) Wir haben im Februar eine Werbeaktion gestartet. 2 neue Kurse haben im März begonnen (Kardio und Fit in die Woche). Unser Ziel muss sein, die Herren anzusprechen. Ansonsten sind alle Gruppen gut ausgelastet.  Gymnastik-Abteilung (Wilma Steffens) Wir haben vier Gruppen (50+, Tanzgruppe um Dörte Scharff und 2 Pilates-Gruppen) Hier besteht eine Warteliste.  Handball (Ulrich Baschke) In der laufenden Saison nehmen eine Damen- und eine Herrenmannschaft sowie 9 Jugendmannschaften am Spielbetrieb teil. Die Damenmannschaft musste in der laufenden Saison  zurückgezogen werden. Die E-Jugend, Trainer Ferdinand König, wurde Kreis- und Bezirksmeister. Die anderen Mannschaften befinden sich in der oberen Tabelle. Die weibliche C spielt in der Landesliga. 2 Leistungsträger wurden von „Dithmarschen Süd“ abgeworben. Sie sind dem Verein auch beigetreten. Das Turnier in Ikast/DK wurde von der männlichen D, C und A besucht. Die Spielgemeinschaft HSG Hohe Geest besteht im männlichen Bereich aus der TS Schenefeld, dem TSV Lola und dem MTSV Hohenwestedt. Der weibliche Bereich spielt unter der TS. Die Erweiterung der HSG um den weiblichen Bereich wird angestrebt. In Hohenwestedt sind Hallenkapazitäten vorhanden. Das Saisonende naht. Am 15., 21. und 29. März finden die letzten Spiele statt.  Die guten jungen Übungsleiter orientieren sich nach der Schule in alle Richtungen. Man kann sie leider nicht im Ort halten. Wir sind daher ständig auf der Suche nach Nachwuchskräften.  Leichtathletikabteilung (Hermann Hüser) Wir suchen für den Scanafeld-Lauf am 13.06.2015 noch Helfer.  Die Laufgruppe fährt vom 4. – 6. September 2015 nach Föhr. Es ist eine Wanderung von Föhr nach Amrum als Highlight geplant.  Die Trimm-Dich-Gruppe hat sich sehr schön entwickelt. Hier trainieren zurzeit 10 – 16 Männer. Vor einem Jahr hatten wir große Probleme aufgrund zu geringer Beteiligung. Hier noch einmal der Aufruf: Alle sind herzlich eingeladen, teilzunehmen.  Tischtennis-Abteilung (in Vertretung Hans-Hermann Voß) Manfred Delfs lässt sich entschuldigen, er bestreitet heute ein wichtiges Punktspiel in Hohenaspe. Hans Hermann Voß als ältestes Mitglied in der Tischtennissparte: „Ich trainiere ab und zu, aber wie die Mannschaften im Einzelnen stehen, kann ich nicht sagen. Es befinden sich 4 Mannschaften im Spielbetrieb mit 18 Spielern. Wir freuen uns über neue Mitglieder und gern auch über jüngere.“  Turnabteilung (Hermann Hüser) In dieser Abteilung läuft es sehr gut, es gibt zurzeit zwei Vorschul-Turngruppen und 2 Mutter-Kind-Turngruppen. Wir hatten hier viele Neueintritte. Momentan haben wir in der Ballett-Sparte sogar einen Aufnahmestopp. Bis zu 15 Mädchen können aktiv teilnehmen, mehr geht nicht, da ansonsten die Räumlichkeiten zu klein sind.  Am 28.06.2015 ist hier in Schenefeld das Kreiskinderturnfest. 150 Kinder in einer Altersstruktur von 6 bis 16 Jahren werden erwartet, es werden noch Helfer gesucht.  TOP 3 Ehrungen  Für 60-jährige Mitgliedschaft in der Schenefelder Turnerschaft werden Hans Hermann Voß, Johannes Musfeldt, Erwin Hohnsbehn mit einer Urkunde und einem Präsent ausgezeichnet.  Für 50-jährige Mitgliedschaft in der Schenefelder Turnerschaft wird Maren Thießen mit einer Urkunde und einem Präsent ausgezeichnet.  Für 40-jährige Mitgliedschaft in der Schenefelder Turnerschaft werden Constance Bartels, Gisela Gebele, Rolf-Dieter Wieck, Horst Bielfeldt und Andreas Fox mit der goldenen Ehrennadel und einem Präsent ausgezeichnet.  Für 25-jährige Mitgliedschaft in der Schenefelder Turnerschaft werden Sönke Scherner, Christian Herrmann, Gerd Hauschildt, Antje Hauschildt, Jörg Schulz, Jannik Baschke, Malte Reimers, Rita Söth, Tobias Tolksdorf und Irina Brandt mit einer Urkunde und der silbernen Ehrennadel ausgezeichnet.  Die Ehrungen werden vom 1. Vorsitzenden Mirco Sobek und dem 2. Vorsitzenden Christian Tödt vorgenommen. Sie bedanken sich bei den Jubilaren für die langjährige Treue.  



 

TOP 5 Bericht des Kassenwarts und Genehmigung des Jahresabschlusses 2014  Der Kassenwart Dirk Weiher stellt den Jahresabschluss 2014, der den versammelten Mitgliedern ausgeteilt wurde, vor. Hier einige Zahlen:  - Bei einem kalkulierten Verlust von 6.550,-- € konnte das Jahr 2014 mit einem Verlust in Höhe von 3.154,81 € (Vj.: -339,26 €) abgeschlossen werden. - Die Gesamteinnahmen für 2014 haben 225.511,05 € betragen, die Gesamtausgaben für 2014 belaufen sich auf 228.665,86 €. Erhöhte Personalkosten im Jahr 2014 sind aufgrund des ganzjährigen Gaststättenbetriebes ursächlich. - Bei den Beitragseinnahmen für 2014 in Höhe von 111.434,26 € ist auch eine leicht absteigende Tendenz zum Vorjahr erkennbar (Vj.: 2013: 112.970,77 €) - Der Stand der Mitglieder beträgt zum 31.12.2014 wie folgt: 1.192 (Vj.: 1.193), Anzeigenwerber: 57 (Vj.: 59). In der Basketball-, Tischtennis- und Handballabteilung sind die Mitgliederzahlen rückläufig, insbesondere aber in der Badmintonabteilung. Die Beiträge im Fitnessbereich sind auf 11.390,65 € gesunken (Vj.: 11.886,90 €). Mirco Sobek: Ein Grund für den erhöhten Fehlbetrag in der Fitnessabteilung ist die Nichtbesetzung der FSJ-Stelle. Der FSJler hat einen hohen Teil der Personalkosten abgedeckt, die fehlenden Stunden mussten durch andere ÜL ersetzt werden. - Eintrittsgelder und Einnahmen aus geselligen Veranstaltungen sind stark zurückgegangen, da im abgelaufenen Jahr weder eine Sonderveranstaltung (Musical) noch die „Grün-Weiße-Nacht“ stattgefunden hat. - Die Pachteinnahmen des Vereinsheims sind 2014 ebenfalls zurückgegangen von 2.973,73 € in 2013 auf 1.323,73 € in 2014. Seit November 2013 wird das Vereinsheim wieder betrieben, Ende Mai des letzten Jahres hat Annedore Jensen die Organisation der Bewirtschaftung an Greta Frehse übergeben. Hier wurde bisher kein positives Ergebnis erzielt, da einige Anschaffungen getätigt werden mussten. Seit dem 01.01.2014 führt der Bereich der Gaststätte Umsatzsteuer an das Finanzamt Itzehoe ab. Dazu war der Verein verpflichtet, da im Jahr 2013 die Einnahmen aus Eintrittsgeldern und geselligen Veranstaltungen über 17.500,-- € gelegen haben. Hier meinen herzlichen Dank an Annedore und Greta für die Aufrechterhaltung des Gaststättenbetriebes.  Klaus Pahl: Das ist einen Applaus an das Team wert. - Dirk Weiher: 50 zusätzliche Mitglieder würden reichen, um die Kosten zu deckeln. - Der 2. Scanafeld-Lauf hat sich im Verein zu einer festen Größe entwickelt, hier mein Dank an Hermann für die Durchführung der gelungenen Veranstaltung. - Die Reparaturkosten im Vereinsheim sind im Vergleich zum Vorjahr stark gestiegen. - In 2014 waren die Verbandsabgaben leider auffällig hoch. Dies liegt u. a. an den hohen Verbandsstrafen im Basketballbereich wegen fehlender Schiedsrichteransetzungen. Torben Kruse: Wir haben zwei Schiedsrichteransetzungen verpasst, wir haben es nicht mitbekommen - einmal krankheitsbedingt.  Mirco Sobek: Die Strafen im Bereich Basketball fallen auch drastisch hoch aus.  Ulrich Baschke: Beim Handball muss dann ein Trainer pfeifen. - Dirk Weiher: Bei den Trainergehältern haben wir die Kosten um 394,01 € auf  8 827,83 € verringern können. - In 2014 haben unsere Jugendlichen wieder verschiedene Fahrten, wie Ikast, Berlin und Bremen, durchführen können. Hier halten sich die Kosten und Einnahmen fast die Waage, den Ausgaben von 5.554,33 € stehen Einnahmen von 5.274,66 € gegenüber. - Das Spendenaufkommen in Höhe von 14.145,91 € in 2014 ist leicht gesunken (Vj.: 14.551,85 €). Ein Großteil der Spenden entfällt auf die Sparkasse Westholstein, des Weiteren ist die Volksbank Raiffeisenbank eG Itzehoe als langjähriger Sponsor zu nennen. Der Kassenwart bedankt sich bei dieser Gelegenheit sowie auch bei den vielen anderen Sponsoren, die den Verein im letzten Jahr finanziell unterstützt haben. -  Der Etat wurde mit Blick auf die Kostenstellen gut gehalten mit Ausnahme der Fitnessabteilung. Dies liegt wie schon erwähnt an den hohen Kosten im ÜL-Bereich. - Die Kosten für den Sportspiegel haben sich positiv entwickelt, dies insbesondere durch Kostenreduzierung im Druckbereich. Hier vielen Dank an Bernd Nissen. -  Die Gymnastikabteilung unter Leitung von Wilma Steffens hat wieder einmal ein positives Ergebnis erzielt. Hierfür erhält Wilma Steffens ein herzliches Dankeschön ausgesprochen. - Bei einer rückläufigen Bilanzsumme in Höhe von 431.106,42 € (Vj.: 434.815,38 € ) verringert sich das Vereinsvermögen auf 289.216,92 €. Das langfristige Darlehen wurde planmäßig bedient, das Darlehen wurde um 9.086,90 € auf 126.446,56 € reduziert. - Die rückgängigen Beitragseinnahmen um 1.939,56 € auf 110.338,09 € haben bei einer gleichzeitigen Kostensteigerung auf der Ausgabenseite dazu geführt, dass der Verein sich weiterhin im Verlustbereich bewegt. Der Verein muss versuchen, mehr Erträge zu generieren. Durch Erweiterung der Sport- und Kursangebote, insbesondere das Aufgreifen von Trendsportarten, muss die Attraktivität des Vereins gesteigert werden. - Das Spendenaufkommen wird sich in Zukunft wohl verringern, da die Sparkasse Westholstein ihre Spendenpraxis geändert hat. Projekte sollen jetzt gefördert werden.  Im Namen des Vereins bedankt sich der Kassenwart bei der Gemeinde Schenefeld, dem Amt Schenefeld und dem Kreis Steinburg für die Zuschüsse im abgelaufenen Jahr. Sein Dank gilt auch Annedore Jensen, den Vorstandskollegen, den Abteilungsleitern und allen Ehrenamtlern im Verein für die gute Zusammenarbeit.  Mirco Sobek stellt den Jahresabschluss zur Abstimmung. Dieser wird einstimmig genehmigt.   



 

TOP 6 Bericht des Kassenprüfers und Entlastung des Vorstands  Die Kasse wurde von Eggert Eicke und Bernd Henkensiefken am 24.02.2015 geprüft. Dirk Weihers und Annedore Jensens Ausführungen konnten nachvollzogen werden, sie konnten zu allen Fragen erschöpfend Auskunft geben. Es wurden keinerlei Beanstandungen festgestellt und die Prüfung als in Ordnung befunden. Das Ergebnis sei natürlich nicht zufriedenstellend, gleichzeitig appellierte Eicke an alle, die Sportler zu aktivieren, die Gaststätte zu nutzen. Seinen Dank richtete er an den Kassenwart Dirk Weiher und die Geschäftsstellenleiterin Annedore Jensen. Es müsse mehr Werbung gemacht werde.  Eggert Eicke empfiehlt der Versammlung die Entlastung des Vorstandes. Der Vorstand wird einstimmig entlastet.  TOP 7 Genehmigung des Haushaltsvoranschlags 2015:  Der Haushaltsvoranschlag wurde ausgelegt. Leider müssen wir erneut mit einem Verlust von 4.650,-- € kalkulieren.  Klaus Pahl fragt nach, warum beim Handball eine hohe Differenz zwischen Ertrag und Aufwand zum Vorjahr vorhanden ist. Ulrich Baschke entgegnet, dass der Aufwand im Jahr 2015 um 500,-- € niedriger veranschlagt ist. 2014 habe es hohe Ausgaben in der HSG gegeben. Mirco Sobek erläutert weiter, dass die veranschlagten 13.500,-- € deutlich über dem liegen, was ausgeschöpft wurde. Die Handballabteilung werde bestrebt sein, nicht den vollen Betrag auszuschöpfen. Zudem gehörten 2.000,-- € eigentlich in die Vorperiode.  Der 1. Vorsitzende stellt den Haushaltsvoranschlag 2015 mit kalkulierten Aufwänden in Höhe von 161.350,- € und erwarteten Erträgen von 156.700,- € zur Abstimmung. Bei einer Enthaltung wird der Haushaltsvoranschlag 2015 genehmigt.  TOP 8 Anträge  Anträge liegen nicht vor.  TOP 9 Wahlen  a) 1. Vorsitzender b) Kassenwart c) 2 Beisitzer d) Pressewart e) 1 Kassenprüfer  Wie immer stehen turnusmäßige Wahlen auf dem Programm. Nach Einzelabstimmung wird wie folgt gewählt:  a) 1. Vorsitzender: Mirco Sobek – einstimmig b) Kassenwart: Dirk Weiher – einstimmig c) 2 Beisitzer: Bernd Nissen und Birgit Rusch – jeweils einstimmig d) Pressewart: hier gibt es keinen Vorschlag vom Vorstand bzw. aus der Versammlung. Die Position bleibt somit vakant. e) 1 Kassenprüfer: Karl-Hermann Köhler – einstimmig  TOP 10 Bestätigung der Abteilungsleiter  Folgende Abteilungsleiter werden von der Hauptversammlung bestätigt: Basketball: Alexander Schröder; Vertreter Burkhard Stotz, Badminton: Tanja Söhren, Fußball: Heiko Hoener; Gymnastik: Wilma Steffens, Leichtathletik: Hermann Hüser, Turnen: Hermann Hüser.  TOP 11 Verschiedenes  Ulrich Baschke weist darauf hin, dass seit 1982 der deutsch-französische Jugendaustausch stattfindet. In 2015 ist eine Fahrt nach Frankreich geplant und zwar vom 9. – 16.07.15. 34 Teilnehmer haben sich bisher gemeldet. Im Namen des Amtsvorstehers wird herzlich um Teilnahme gebeten, der Großteil der Kosten wird übernommen. Frau Khedim bietet einen Crash-Kurs in Französisch an. Jeder Bürger aus dem Amt Schenefeld ist herzlich eingeladen. Volkert Beth bedankt sich bei der Versammlung noch einmal für das Abschiedsgeschenk aus dem letzten Jahr. Er konnte ein wunderbares Konzert in Kiel genießen. Außerdem betonte er, dass man in den Räumlichkeiten des Vereinsheims sehr gut feiern könne, ich habe dazu schon zweimal die Möglichkeit gehabt.  Nachdem keine weiteren Wortmeldungen zu verzeichnen sind, wird die Versammlung um 22.00 Uhr beendet.  Mirco Sobek   Antje Hauschildt 1.Vorsitzender   Schriftwartin 


